
 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

Membres du conseil d’administration présents :  

 

 

 

 

Le masculin générique est utilisé dans le but d’alléger le texte et d’en faciliter la lecture. 

 

OUVERTURE DE LA SÉANCE 

Le qorum est atteint à 18h30.  

Que la séance soit ouverte. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 

ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Ordre du jour : 

1. Adoption de l’Ordre du Jour 

2. Affaires découlantes 
a) Nouveaux membres du CA 
b) Congrès de la FAÉCUM 

 

PROCÈS-VERBAL DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE L’ASSOCIATION GÉNÉRALE DES 

ÉTUDIANTS EN MICROBIOLOGIE, INFECTIOLOGIE ET IMMUNOLOGIE DE 

L’UNIVERSITÉ DE MONTRÉAL 

̶ 
47ième Conseil d’administration  

Lundi 17 juillet 2023  

Centre de recherche du CHU Sainte-Justine 
 

• Alexia Moise • Émile L'Heureux-Hubert • Erika Manna

• Marie-Michelle Ursu • Mélissa Arroudj • Salomé Robillard

  (visioconférence)



3. Trésorerie 
a) Présentation des dépenses depuis le dernier CA 
b) Présentation des dépenses à venir 
 

4. ACAD 

4.1 Premiers cycles - Compte-rendu de la dernière rencontre de la FAÉCUM 

4.2 Cycles supérieurs - Compte-rendu de la dernière rencontre de la FAÉCUM 

5. Évènementiel 

6. Communication 

7. Ressources 

8. Comités 
a) Tutorat (Compte-rendu) 
b) Sport 
c) Finissants 
d) Psychologique 
e) Environnement 
f) Activité d’accueil 

9. Cahier de position 

10. Élection 

11. Divers 

12. Clôture 

Mélissa propose d’ajouter un point ayant trait à la sortie prévue pour cueillir des champignons avec le 

professeur du département de biologie Mohamed Hijri. Tout le monde accepte de rajouter cela en guise 

de point 11. La section divers deviendra le point 12. 

Le nouvel ordre du jour est adopté à l’unanimité. 

 

AFFAIRES DÉCOULANTES 

a) Nouveaux membrea du CA 

Il n’y a pas de nouveau membre dans le conseil d’administration. Alexia propose le passage au 

prochain point et Erika appuie. 

b) Congrès de la FAECUM 

Émile explique que la FAECUM a présenté les activités de la rentrée dans un calendrier sur 

Facebook. Il ajoute que deux partenariats ont été faits; premièrement, ils ont décidé de faire 

affaire avec un fournisseur pour des mocktails (boissons sans alcool) à petits prix et, 

deuxièmement, ils ont un partenariat avec Sleeman pour des boissons alcoolisées. Ces boissons 

seront vendues au même petit prix aux associations étudiantes de l’UdeM pour leurs évènements.  



Il nous dit que la FAECUM cherche aussi des étudiants qui seraient prêt à s’inscrire au Programme 

contre le harcèlement et pour des actions responsables et éclairées (PHARE). Ces étudiants 

seraient formés pour agir comme personnes-ressources dans les évènements universitaires en ce 

qui a trait aux violences à caractère sexuel. Les étudiants seront rémunérés pour le travail ainsi 

que pour la formation. Alexia propose qu’on communique l’information via les groupes Messenger 

et qu’on demande à la responsable des communications d’en faire la promotion sur nos réseaux 

sociaux. 

Émile mentionne qu’il y aura des interfacs qui seront organisés et chaque équipe participante 

représentera une association étudiante. Erika répond qu’il serait préférable de laisser le comité de 

l’année 2023-2024 s’occuper de cela puisque ça se déroulera durant le mandat 2023-2024. 

Émile nous informe aussi qu’il y aura un tailgate pour le premiers match des carabins. 

Erika, Alexia et Marie-Michelle expriment leur envie d’établir un calendrier pour les activités de la 

FAECUM. Émile nous dit qu’il va, de son côté, expliquer tous les détails sur les activités prévues 

durant les activités d’accueil du département qui auront lieu le 30 août. 

Erika propose le passage au prochain point. Alexia appuie le passage au prochain point. 

 

TRÉSORERIE 

a) Présentation des dépenses depuis le dernier CA 

La trésorière, étant en vacances à l’étranger, ne peut présenter le bilan des dépenses passées. 

b) Présentation des dépenses à venir 

La trésorière, étant en vacances à l’étranger, ne peut présenter le bilan des dépenses à venir. 

 

ACAD 

4.1 Premiers cycles - Compte-rendu de la dernière rencontre de la FAÉCUM 

Alexia explique qu’elle a eu deux rencontres avec France Daigle, soit une en juin et l’autre en juillet. Des 

solutions ont été trouvées pour rendre les examens à choix multiples plus justes et plus représentatifs 

de l’étude des étudiants. Les deux conclusions obtenues : 

1. Des corrections négatives et positives pour lesquelles 50% des choix de réponses cochées 

doivent être bons pour éviter de recevoir un pointage négatif. Il faudrait également que la 

question indique combien de choix de réponses doivent être cochés. 

2. Si les professeurs refusent d’indiquer le nombre de choix de réponses à cocher dans la question, 

il faudrait tout de même au minimum garder le nouveau type de correction, pourvu que la 

moitié des choix cochés soient bons. 

France Daigle va le proposer aux professeurs et redonnera des nouvelles à Alexia.  



Alexia observe aussi qu’il y a un manque de ressources : la TGDE est très difficile à joindre, ce qui 

augmente la charge de travail des ACAD, car les étudiants se rabattent vers ces derniers pour des 

réponses, de l’aide et de l’orientation. Un autre problème est le manque d’auxiliaires de laboratoire et 

cela fait que des personnes sous qualifiées peuvent être auxiliaires. Erika ressent que le département 

n’est pas assez présent pour aider les étudiants et les membres de l’AGEMIIUM. Elle propose un 

partenariat avec le département visant à l’organisations d’évènements à buts éducatifs et qui 

permettrait de faire du réseautage. Elle avance que cela attirerait une « clientèle » différente que celle 

qui se présente généralement aux évènements de l’AGEMIIUM. Ces évènements seraient organisés par 

l’association. 

On voudrait aussi trouver de nouveaux types d’activités pour toucher plus de personnes du 

programme. 

Erika propose de faire un groupe dans lequel il y aurait les anciens et nouveaux étudiants pour que les 

étudiants puissent poser des questions et recevoir des indications de la part de leurs pairs.  

Marie-Michelle propose de faire un organigramme pour guider et diriger les étudiants qui rencontrent 

une problématique et ne savent pas quoi faire ou à qui s’adresser. Ce serait posté sur le site de 

l’AGEMIIUM.  

Émile propose la fermeture du point 4.1 et Alexia appuie. 

4.2 Cycles supérieurs - Compte-rendu de la dernière rencontre de la FAÉCUM 

Aucun commentaire. 

Mélissa propose la fermeture du point 4.2 et Salomé appuie. 

 

ÉVÈNEMENTIEL 

Salomé conseille de dépenser tout le budget avec la nouvelle élection. Rien n’est présentement prévu 

avant les élections, mais Salomé demande si nous voudrions organiser quelque chose. Alexia & Émile 

avancent qu’on devrait faire un party pour la rentrée. 

Émile propose le passage au point 5 et Mélissa appuie.  

 

RESSOURCES 

Marie-Michelle explique qu’il y a eu beaucoup de changements dans le local de l’association durant l’été, 

beaucoup de construction. Le local est présentement presque entièrement vide. Elle mentionne qu’il n’y 

a présentement pas de télévision. Mélissa affirme qu’elle sera nécessaire pour les activités d’accueil du 1er 

septembre et Marie-Michelle indique alors que le réaménagement pourra se faire à partir du 21 août. 

Marie-Michelle explique qu’il y a eu mention du besoin de libérer le couloir du T-600 et que le corps de 

laboratoire est en train de voir quelle solution pourrait être proposée sans compromettre la sécurité et la 

biosécurité. 



Émile mentionne qu’il serait bon d’offrir des sarreaux aux nouveaux étudiants pendant les multiples 

activités de la rentrée. Marie-Michelle explique que nous voulions vendre les sarreaux à 5$ durant les 

activités d’accueil.  

Marie-Michelle propose aussi de vendre des boutures de plantes du local de l’association étudiante. 

Mélissa propose de passer au prochain point et Alexia appuie. 

COMITÉS 

a) Tutorat 

Mélissa demande si tout le monde a bien été payé. Émile contacte Matheus (externe) pour savoir 

si les tuteurs et tutrices ont bien été payé.e.s. Matheus explique que non, car la personne-

ressource est en vacances. Il dit qu’il va continuer à relancer le département et qu’il garderait le 

conseil d’administration informé. 

Émile dit qu’il fera part du mécontentement par rapport au retard sur la paye des tuteurs durant 

la réunion départementale du 25 août 2023.  

Tout le monde est d’accord pour refaire le programme de tutorat cette année, car c’est très aidant 

pour les étudiants. 

b) Sport 

Rien n’a été organisé. Les CVE qui sont à ce poste sont déjà occupés avec d’autres évènements. 

On trouve une nouvelle utilité pour le comité sport : diriger les étudiants lors des interfacs, car le 

CEPSUM avance que leurs activités ne sont pas très populaires. Le comité sport s’occuperait donc 

d’organiser la participation du programme de microbiologie et immunologie aux interfacs. 

c) Finissants 

C’était un échec l’an passé. Erika voudrait ajouter une règle : empêcher les CVE de faire partie du 

comité d’organisation. Il faudrait aussi prendre plus d’avance pour l’organisation cette année.  

Erika et Marie-Michelle veulent poster un message dans le groupe de leur cohorte afin de trouver 

une équipe au plus vite. 

Émile propose de recruter les personnes des comités durant les élections et tout le monde est 

d’accord. 

d) Psychologique  

Émile propose d’offrir des tickets de participation à un tirage pour gagner des items bien-être 

lorsque les gens se présentent à un évènement de l’association.  

Erika a proposé des rencontres de mentorat pour aider les étudiants qui ont besoin de conseils, 

mais ça n’a pas été populaire.  

 



e) Environnement 

Émile dit que le comité environnement n’a rien organisé cette année. Émile demande s’il faut 

éliminer le comité environnement pour cette raison. Alexia appuie qu’on devrait l’éliminer et 

Mélissa est d’accord. Cela demanderait une modification de la charte.  

f) Activité d’accueil 

Mélissa explique l’horaire du 31 août (cocktail) & 1er septembre (activité d’accueil). Mélissa 

explique que nous n’avons pas eu autant d’inscriptions que prévu avec le sondage envoyé début 

de l’été et que nous avons donc plus de chandails que prévu. Les retardataires seront donc 

acceptés. 

Mélissa mentionne que certains étudiants étaient sur la liste d’attente pendant l’été et qu’on 

devrait envoyer un nouveau courriel les incluant pour les informer de l’existence des activités 

d’accueil. 

Alexia propose le passage au prochain point et Erika appuie. 

 

CAHIER DE POSITION 

Émile explique que Matheus a ajouté un préambule et des points qui avaient déjà été abordés dans le 

dernier conseil d’administration. Il demande s’il y a des questions et/ou incompréhensions. 

Marie-Michelle apporte un commentaire sur le point 6 de la section « Positions sociales » : elle explique 

que l’expression « toute forme de diversité » ne suffit pas selon elle, et qu’il faudrait inclure le mot « 

minorité ». Émile explique que ce n’est pas nécessaire, car la section elle-même implique les minorités. Il 

explique qu’avant, celle-ci ne traitait que de la diversité de genre et qu’elle a depuis été changée pour viser 

toute forme de diversité - ce qui inclut les minorités. 

Marie-Michelle a quelques questions sur la signification de certaines positions et Émile répond à ses 

questions. 

Alexia propose le passage au prochain point et Mélissa appuie. 

 

ÉLECTIONS 

Erika propose de programmer les élections en date du mercredi 17 septembre 2023. 

Émile explique qu’il communiquera avec Najran (communications) pour pouvoir faire de la publicité. 

Le jour des élections, Erika voudrait qu’on élise les nouveaux membres du conseil d’administration, qu’on 

recrute les membres des comités, que le cahier de position soit vulgarisé et qu’on propose le budget pour 

la nouvelle année. 

Les membres que le prochain conseil administratif ait lieu durant la semaine du 11 septembre. Celui-ci 

aura lieu le 13 septembre 2023 à 18 h, au S-660. 

 



CUEILLETTE DE CHAMPIGNONS 

Émile propose de limiter le nombre de participants à une dizaine de personnes. Mélissa voudrait plutôt en 

accueillir une quinzaine. 

Émile propose qu’on contacte Professeur Hijri pour connaître le lieu de l’évènement et si la taille du groupe 

lui convient. 

Erika propose de passer au prochain point et Alexia appuie. 

 

DIVERS 

Émile parle de la création du comité CoCHAL par l’université qui prend en charge toutes les plaintes pour 

les conflits d’horaire. Marie-Michelle voudrait qu’on fasse la promotion de ce comité aux étudiants durant 

le courant de l’année. 

Erika propose la fermeture du point et Alexia appuie. 

 

CLÔTURE 

Mélissa propose la fermeture de la séance. Erika appuie. 

Aucune demande de vote n’est formulée. 

Que la séance soit levée. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

La séance est levée à 20h37. 

Le Secrétaire Général, 

________________________________       
Erika Manna, Étudiante de 1er cycle 

 

 

 

Le Secrétaire, 

_________________________  

Mélissa Arroudj, Étudiante 1er cycle 


